

**VII.- LA SITUACION ACTUAL DE ESPAÑA. EL PACTO DE LA MONCLOA. NUESTRA AL-
ternativa. EL GOBIERNO DE SALVACION DEMOCRATICA.**

1.- CAUSAS DE LA CRISIS POLITICA Y ECONOMICA DEL FRANQUISMO.

A) Desde comienzos de la presente década, el modelo económico fran-
quista entra en una crisis definitiva. En ello han influido diver-
sos factores de índole económica y política, tanto en el plano in-
tererior como en el exterior:

B) La lucha obrera y popular ha sido un elemento decisivo en la
quiebra de ese modelo franquista, tanto por las alzas salariales
conquistadas ^{como} por el progresivo desgaste que ocasionaba al régimen
político, limitándole su capacidad de maniobra interna y externa
y agudizando las divergencias entre los sectores oligarquicos.

C) La crisis económica internacional (agravada especialmente en
Europa) ha constituido el otro factor determinante de nuestra crisis,
en cuanto que -de un lado- impedía que los mecanismos de compensa-
ción (entrada masiva de capital extranjero, remesas de emigrantes
e ingresos por turismo) -jugasen- el papel que hasta entonces ha-
bían cumplido; y -de otro lado- reducía aún más las posibilidades
de expansión exterior que requería el nivel de acumulación de ca-
pital en las condiciones internas antes mencionadas.

D) En definitiva, las crisis económica y política han sido dos
procesos simultáneos, que constantemente han estado influyéndose
hasta poner en quiebra el régimen franquista en su conjunto.

2.- EL SIGNIFICADO DE LA REFORMA POLITICA.

A) Llegada esta situación, el régimen fascista no servía ya al gran
capital; ni le era útil para frenar la lucha de masas que progresaba
continuamente, de modo que la represión se convertía en un aci-
cate del movimiento obrero y popular; ni possibilitaba -como hemos
visto- el cambio de modelo económico; y además, agudizaba su aisla-
miento nacional e internacional en el plano político y económico.

B) Por ello, las fuerzas monopolistas decidieron cambiar la forma
de dominación adecuándola a las condiciones políticas democrático-
burguesas, como marco institucional que les permitiera liberarse de
las anteriores trabas y poner en marcha un nuevo modelo económico
de acumulación capitalista, integrado con las economías europeas.

C) Para esto, era imprescindible la plasmación de un "Facto Social"

que garantizase la paz social necesaria para imponer sus planes de estabilización en contra de las clases populares.

D) Este proceso de reforma política se ha producido al ritmo y con las restricciones que interesaban a las fuerzas monopolistas. Ello ha sido posible gracias a la colaboración prestada por los partidos de izquierda reformistas a cambio de su legalización y otras ventajas partidistas.

3.- EL PACTO DE LA MONCLOA.

A) Ante esta situación, y una vez consolidada la Reforma Política, el gran capital ha acometido mediante el Pacto de la Moncloa su plan de reformas económicas.

El Pacto de la Moncloa es un drástico Plan de Estabilización que contiene unas medidas inmediatas de "saneamiento" y otras reformas a medio plazo, tratando de configurar las bases de un nuevo modelo de crecimiento.

B) El Pacto es injusto porque carga los costes de la crisis económica y exige sacrificios sin contrapartidas reales, a los trabajadores, campesinos y pequeños y medianos empresarios.

C) Además resulta inoperante porque, ante la restricción de la demanda interna que provoca, basa la reactivación económica en el incremento de la demanda externa, en un momento de crisis mundial que obliga a los países europeos a acentuar el proteccionismo y las barreras frente a nuestros productos.

D) La aceptación del Pacto por las fuerzas reformistas de izquierda trabaja objetivamente en favor del sector financiero más inmovilista y reaccionario, porque posibilita que lleguen a acuerdos con los sectores más dinámicos y competitivos del gran capital sobre la disminución del ritmo de las reformas económicas.

E) El Pacto configura un contexto político global que introduce importantes restricciones en el ejercicio de las libertades, para asegurar la imposición del programa del gran capital; en la práctica sustituye la actividad parlamentaria por la toma de decisiones en reducidas y secretas "cumbres políticas". Con ello intenta marginar ^{del proceso político} a las masas populares y a las fuerzas consecuentemente democráticas.

F) La defensa de los intereses de las clases populares, en torno a una solución justa para la crisis económica requiere necesariamente la lucha contra el Pacto de la Moncloa, el esclarecimiento



miento de su verdadera maniobra, la denuncia ante los ojos del pueblo del papel que juega la oposición parlamentaria firmante, apuntalando al gran capital ante la gravedad de la crisis económica y ante la debilidad de sus partidos poco experimentados en las nuevas condiciones y aún carentes de una base social sólida.

4.- NUESTRA ALTERNATIVA A LA CRISIS ECONOMICA.

A) Nuestra alternativa a la crisis económica parte de considerar su profundidad en España y en el mundo y la actual correlación de fuerzas existente hoy en nuestro país favorable a los intereses del gran capital. En esta situación nuestro programa se caracteriza por ser:

a) democrático, teniendo como objetivo una justa superación de la crisis económica que repartirá las cargas de forma equitativa, y

b) operativo, atacando la crisis en sus raíces y aplicando un tratamiento adecuado a la naturaleza de ésta.

B) Nuestro programa se basa en el pleno aprovechamiento de todos los recursos naturales, financieros y humanos de nuestro país, y el incremento de la demanda interior, a fin de no depender fundamentalmente del exterior; considerando al sector público como el principal protagonista y motor de la recuperación económica, dotándolo de los recursos financieros suficientes que han de provenir de una reforma fiscal fuertemente progresiva y de carácter urgente; canalizar una parte de los recursos hoy en manos de los intermediarios financieros (bancos, cajas de ahorros, etc...) al servicio de los objetivos del plan; garantizar un control democrático del Estado sobre el plan de inversiones que se orientará hacia las zonas, sectores y regiones más marginados y atrasados, y en general, hacia los sectores que absorban más mano de obra como la PYME, a fin de ir creando puestos de trabajo para reducir el paro, etc...

C) Con esta alternativa económica, se sientan, además, las bases para un modelo de crecimiento a medio plazo saneado, corrector de los vicios estructurales de la economía española y acorde con la nueva situación mundial.

5.- POR UN GOBIERNO DE SALVACION DEMOCRATICA

A) Para llevar a la práctica un programa económico del carácter que hemos definido, es necesaria la formación de un Gobierno de Salvación Democrática y que a la vez garantice, en el marco de una Constitución democrática, el conjunto de los derechos democráticos, de las nacionalidades y regiones y de los sectores oprimidos.

B) Ningún gobierno de UCD, ni cualquier otra combinación gubernamental del gran capital, pueden llevar a cabo un programa de este tipo.

C) Sólo un Gobierno de Salvación Democrática podrá garantizar plenamente la consecución de tales objetivos. Este Gobierno estaría formado por un amplio abanico de fuerzas políticas y sociales desde la clase obrera y sectores democráticos y progresistas, hasta incluso representantes de ciertos sectores más dinámicos de la burguesía monopolista, que, en determinadas circunstancias, se avinieran a un compromiso de este tipo. Este compromiso es posible porque nuestro programa de gobierno no atenta contra la propiedad privada.

6.- LA MATERIALIZACION DE UN GOBIERNO DE SALVACION DEMOCRATICA

A) La formación de este Gobierno de Salvación Democrática precisa de un cambio de la correlación de fuerzas actualmente existente, sólo posible en medio de un gran ascenso de la lucha de masas y ante la posibilidad de una crisis revolucionaria.

B) Para conseguir dicho cambio en la correlación de fuerzas es imprescindible disponer de un Programa de Gobierno como el que nosotros propugnamos.

C) Este Programa proporciona una perspectiva política a las luchas y reivindicaciones cotidianas de las masas trabajadoras, ofreciendo soluciones capaces de unirse tras su consecución a todas las clases y sectores afectados por la política del gran capital, en torno a un amplio Frente Democrático.

D) Nada de esto sería posible en ausencia de un Programa de Gobierno de estas características.

E) Hoy el factor clave para cambiar la correlación de fuerzas lo constituye la tarea de articular e impulsar un amplio movimiento

5

de masas de todos los sectores populares en torno a nuestro programa alternativo a la crisis económica.

7.- EL GOBIERNO DE SALVACION DEMOCRATICA Y LA LUCHA POR NUESTROS OBJETIVOS ESTRATEGICOS.

A) Entre la actual situación política y la conquista de la República Democrática media toda una larga etapa en la cual el Partido del Proletariado debe educar y conducir a las masas paso a paso, hasta la consecución de este objetivo.

B) Nuestro P., mientras que aún no están maduras las condiciones para la conquista de la República Democrática, debe trabajar por ofrecer soluciones concretas y globales al conjunto de problemas políticos y económicos en cada momento. Esto es lo que significa el Gobierno de Salvación Democrática.

C) La formación de este Gobierno creará condiciones muy favorables para que la clase obrera y las masas trabajadoras avancen decididamente hacia la República Democrática y Federal.

Provincia presentada por M. Grecia